



Garmendia anuncia los nuevos acuerdos para la cooperación tecnológica bilateral

- La ministra de Ciencia e Innovación ha animado a los empresarios a que hagan uso de las herramientas de cooperación tecnológica internacional, que desde el MICINN, a través del CDTI, están a disposición de la empresa española.
- En 2008, el CDTI estima en 93 el número de proyectos Eureka, Iberoeka y Bilaterales aprobados, proyectos que movilizarán recursos públicos y privados por parte española superiores a 97 M€.
- España ocupa el primer lugar tanto en número de proyectos liderados como participados del conjunto de los países europeos que integran la Red Eureka. Entre 1986 y 2008 se han promovido un total de 3.413 proyectos de los que 800 cuentan con participación española, movilizando en España recursos por valor de 1.175 millones de euros.
- El Programa Iberoeka de colaboración tecnológica con América Latina en vigor desde 1991 ha registrado hasta el pasado año 567 proyectos aprobados, de los cuales 540 cuentan con participación de entidades españolas que han movilizado un total de 512 millones de euros por parte española.

19 de Noviembre de 2008. La Ministra de Ciencia e Innovación, Cristina Garmendia, ha clausurado hoy la *III Conferencia CDTI sobre Cooperación Tecnológica Internacional* donde ha destacado la relevancia de este tipo de eventos, al profundizar en las oportunidades de apertura exterior del sistema Español de Ciencia, Tecnología y Empresa".

Durante el acto, la ministra ha mantenido un fructífero encuentro con las empresas y entidades españolas participantes en los programas

Esta información puede ser usada en parte o en su integridad sin necesidad de citar fuentes

Eureka, Iberoeka y Programas Bilaterales gestionados por el Centro para el Desarrollo Tecnológico Industrial (CDTI -organismo dependiente del Ministerio -). En este sentido, el CDTI estima para 2008, aprobar 93 proyectos Eureka, Iberoeka y Bilaterales, movilizando recursos públicos y privados por parte española superiores a 97 M€.

En este evento también ha tenido lugar la presentación oficial en España, del Informe de la OCDE "Open Innovation in Global Networks" donde según Garmendia, se recoge la importancia de la internacionalización y se destaca el impacto positivo que tienen las iniciativas públicas destinadas a promover la cooperación tecnológica transnacional. La presentación del informe ha corrido a cargo de uno de sus autores, Mario Cervantes, quien ha estado acompañado del Director General de la Fundación Cotec, Juan Mulet.

Del mismo modo, la ministra ha querido anunciar, que próximamente estará en marcha el 5º Programa Bilateral gestionado por el CDTI, para el desarrollo conjunto de proyectos tecnológicos, que en este caso se suscribirá con la Agencia japonesa NEDO, y es el primero de esta naturaleza que dicha Agencia japonesa firma con otro país. El Presidente de NEDO visitará España el próximo día 3 de Diciembre, según ha indicado Garmendia.

La Ministra y Presidenta del CDTI, ha subrayado la importante apuesta que desde el MICINN, se está haciendo por la internacionalización de la I+D+i. Por ello, ha querido informar de los contactos que se están llevando a cabo con Australia, Sudáfrica y EE.UU., para establecer acuerdos que posibiliten lanzar otros tantos Programas en un futuro próximo.

En relación a Iberoamérica, la titular de Ciencia e Innovación ha adelantado, que a mediados de 2009 tendrá lugar en Portugal un Foro de Ministros Iberoamericanos responsables de Innovación Tecnológica que dará un impulso al Programa Iberoeka.

En la Conferencia de este año han participado los máximos representantes de las Agencias responsables de Innovación de México (CONACYT), Israel (MATIMOP) y Corea del Sur (ITEP), con quienes el Ministerio, a través del CDTI, ha firmado acuerdos y planes de trabajo orientados a promover la generación de proyectos de cooperación liderados por las empresas en el marco de los programas multilaterales y bilaterales anteriormente citados (Eureka, Iberoeka y Programas Bilaterales gestionados por el CDTI).

La ministra ha finalizado su intervención, animado a los empresarios a que hagan uso de las herramientas de cooperación tecnológica internacional, que desde el MICINN, a través del CDTI, ponen a disposición de la empresa española. Ya que sólo así, ha añadido, "conseguiremos optimizar nuestras capacidades de innovación, atraer talento, rentabilizar fuera de nuestras fronteras las inversiones españolas en I+D+i y, en definitiva, incrementar el número de empresas que tienen en el conocimiento su fuente de ventaja competitiva sostenible en un entorno globalizado".

España, país con mayor número de proyectos liderados del programa Eureka

El objetivo de la iniciativa intergubernamental Eureka es promover la competitividad de la industria europea mediante proyectos de I+D+i, orientados al mercado y generados por las propias empresas. El programa, integrado por 39 países avala los proyectos a través de un "sello de calidad" que facilita el acceso a la financiación pública, en sus respectivos países. Así, el Ministerio de Ciencia e Innovación, a través del CDTI, financia en condiciones preferentes –ayudas parcialmente reembolsables a tipo de interés cero y con largo periodo de amortización– los proyectos de los participantes españoles que lo solicitan.

Además de prestar apoyo económico a proyectos que hayan obtenido el sello Eureka, el CDTI gestiona, promueve y coordina la participación española –tanto en el ámbito nacional como en el internacional– y se encarga de la evaluación y seguimiento de los proyectos.

Siguiendo la filosofía "bottom up" -de abajo hacia arriba- de Eureka, son los propios participantes quienes deciden su forma de participación, alcance y recursos, así como las características de los proyectos que se presentan a las Administraciones de cada país. No existen líneas tecnológicas ni convocatorias preestablecidas, lo que supone una gran flexibilidad que hace al programa especialmente atractivo para las Pymes. Eureka desarrolla tecnologías a través de proyectos conjuntos que aprovechan las sinergias entre socios europeos cuyos resultados explotan también conjuntamente.

La participación española en Eureka es excelente tanto por el número de proyectos liderados por empresas españolas, como por su participación en los grandes proyectos Clusters, Paraguas, etc. España viene ocupando los primeros puestos en Eureka durante los últimos

años, estando presente en 800 de los 3.413 proyectos aprobados desde el lanzamiento de Eureka a mediados de los años 80.

Iberoeka promueve la cooperación tecnológica con Iberoamérica

El objetivo de la iniciativa gemela de Eureka en Iberoamérica (Iberoeka), lanzada en 1991, es promover el desarrollo de proyectos tecnológicos conjuntos en cooperación entre empresas, investigadores y tecnólogos de Iberoamérica (América Latina, Portugal y España) así como la transferencia de tecnologías de interés para los sistemas productivos y las políticas sociales de la región.

El MICINN, a través del CDTI, gestiona y promueve la participación española. Al igual que en Eureka, los proyectos son generados por las entidades interesadas, quienes idean y deciden el proyecto, así como los términos en los que se va a realizar. En cada proyecto, las empresas eligen sus socios, el acuerdo de colaboración con los mismos, la cuota de riesgo y costes que asume cada uno de ellos y cómo se repartirán los resultados.

Desde el lanzamiento de Iberoeka hasta 2007 se han certificado un total de 567 proyectos. La participación española es muy activa, con entidades de nuestro país en 540 proyectos de los cuales en un 87% participan como líderes.

Programas de cooperación tecnológica más allá de Europa e Iberoamérica

Desde 2005, el CDTI viene ampliando las fronteras de la cooperación tecnológica con terceros países en beneficio de las empresas españolas. Y para ello, este organismo está estableciendo acuerdos con Agencias homólogas en dichos países que posibilitan la gestión compartida y cofinanciada de programas bilaterales de cooperación tecnológica basados en el modelo Eureka: financiación descentralizada y generación de propuestas por parte de los participantes. Los acuerdos amparan el reparto de los resultados y derechos de propiedad entre los participantes en los consorcios.

Los programas en marcha hasta la fecha son: Chineka (co-gestionado con la Agencia de innovación de China, Torch), Canadeka (con el NRC-IRAP de Canadá), ISIP (con la Agencia TBD de India) y KSI (con Itip de Corea). Hasta ahora se han aprobado 24 proyectos bilaterales con participación española. En 2009 estará en marcha un quinto programa, co-gestionado entre el Ministerio de Ciencia e Innovación, a través del CDTI, y la Agencia homóloga en Japón: NEDO.